



## Vu par...



**Béatrice Agamennone,** adjointe au maire chargée des espaces verts, du développement des parcs et des jardins partagés

« Metz, ville jardin, dispose d'un patrimoine naturel considérable qui est un vrai atout en matière d'attractivité. Les Messins sont très attachés à leurs parcs et jardins. Le fort engouement pour les jardins partagés et familiaux le prouve, tout comme le succès des Incroyables comestibles et les visites dédiées organisées par l'Office de tourisme.

Le patrimoine végétal est important, mais la Ville a été précurseur en matière d'entretien: le « zéro phyto », méthode de travail plus respectueuse de notre environnement, tout comme la gestion différenciée qui permet d'adapter les niveaux d'entretien en fonction des usages sont mis en œuvre depuis quelques années. La renaturation de la Ville pour favoriser le développement de la biodiversité, l'amélioration de la qualité de vie et lutter contre le changement climatique est un projet prioritaire: la renaturation de la Seille en est un exemple probant. »



**Amélie Spieldenner,** animatrice et conseillère plateforme de rénovation à l'ALEC (Agence locale de l'énergie et du climat du Pays messin)

« À l'ALEC, nous proposons des conseils et un accompagnement gratuit aux messins et habitants de la métropole qui souhaitent réaliser des économies d'énergie. Qui dit économies d'énergie, dit souvent rénovation énergétique. Entreprendre ce type de travaux permet de réaliser des économies d'énergie et d'accroître le confort thermique de l'habitation. L'ALEC participe aussi à la vie locale à travers des actions de sensibilisation aux économies d'énergie comme des balades thermographiques et ateliers de sensibilisation aux éco-gestes. »



**Si Abdallah Allaoua,** locataire d'un jardin familial à Metz-Nord

« Je suis retraité et je loue un jardin à Metz-Nord. J'y ai planté un noyer et un mirabellier il y a quelques années et, tous les ans, toute la famille profite de ces fruits. Les après-midis, je m'occupe de mon potager. C'est du travail mais cela nous permet de manger des produits naturels. J'habite à la Grange-aux-Bois et je viens dans mon jardin pour passer le temps, profiter de la nature, changer d'air. C'est bon pour mon moral et c'est un vrai plaisir. »



**René Darbois,** adjoint au maire chargé du développement durable et solidaire

« Aujourd'hui, notre second Agenda 21 dont l'un des objectifs était de diminuer nos émissions de gaz à effet de serre de plus de 20% est abouti. Notre réseau de chaleur produit de l'énergie renouvelable à près de 70% pour 40000 logements et beaucoup de bâtiments publics. Nos piscines, nos gymnases, nos écoles primaires ont bénéficié d'importants travaux de rénovation énergétique. Nous n'utilisons plus de pesticides. Les déplacements alternatifs à la voiture sont en progrès. Bref, nous sommes prêts, avec les habitants, avec nos partenaires, avec Metz Métropole à lancer notre 3<sup>e</sup> Agenda 21. Il sera la feuille de route du développement durable et solidaire de la Ville de Metz et au-delà pour les 10 prochaines années. »